

- **Pays des Alpes Maritimes** – 15 novembre 2017
Néonicotinoïdes – Deux nouveaux pesticides autorisés
- **Breizh Info** – 8 novembre 2017
Insectes. Des scientifiques appellent l'Union européenne à interdire les néonicotinoïdes
- **EURACTIV** – 7 novembre 2017
Scientists urge action against insect decline
- **France Inter** – 4 novembre 2017
CO2 mon amour – Le génie des abeilles (retrouvez l'interview d'Yves-Elie Laurent à 27'35, fondateur de l'association l'Arbre aux abeilles, dont POLLINIS est partenaire).
- **La France agricole** – 23 octobre 2017
Le destin du sulfoxaflor connu d'ici à trois mois
- **Environnement magazine** – 23 octobre 2017
Abeilles : controverse autour de l'autorisation de produits contenant du sulfoxaflor
- **Bio à la Une** – 23 octobre 2017
Deux nouveaux pesticides "tueurs d'abeilles" arrivent dans nos champs
- **L'avenir.net** – 2 octobre 2017
L'Europe va décider de l'avenir des néonics
- **Journ'eau** – 3 juillet 2017
Néonicotinoïdes
- **Paysage actualités** – juillet 2017
Pesticides
- **Le Journal de l'Environnement** – 26 juin 2017
Néonicotinoïdes, un petit essai et puis s'en va
- **Actu Environnement** – 31 mai 2017
Une proposition de résolution du Sénat pour généraliser le zéro-phyto dans l'Union européenne
- **Actu Environnement** – 29 mai 2017
Bruxelles menacerait l'interdiction française des néonicotinoïdes, selon Pollinis
- **Ouest-France** – 30 mars 2017
La commune de Torcé aide à la sauvegarde des abeilles La commune de Torcé aide à la sauvegarde des abeilles

La France agricole –
23 octobre 2017

Le destin du sulfoxaflor connu d'ici à trois mois

Vendredi 20 octobre, l'Unaf a donc adressé au président de la République et au ministre de la Transition écologique Nicolas Hulot une demande de retrait « immédiat » des autorisations de mise sur le marché (AMM) du sulfoxaflor, au même titre que les autres néonicotinoïdes (en attente de la parution du décret d'application de la loi sur la biodiversité). Et les communiqués de presse d'ONG telles que Greenpeace, Agir pour l'environnement ou encore Pollinis n'ont depuis fait qu'alimenter encore plus cette polémique.

En réponse, Nicolas Hulot ainsi que Stéphane Travert, ministre de l'Agriculture, ont dans un communiqué de presse commun, invité l'Anses (Agence nationale de sécurité sanitaire de l'alimentation, de l'environnement et du travail) à examiner les données complémentaires relatives aux risques du sulfoxaflor dans les trois mois.

Vendredi 20 octobre, des associations d'agriculteurs et de protection des abeilles telles que Pollinis, ont attiré l'attention sur une décision prise par l'Agence nationale de sécurité sanitaire de l'alimentation, de l'environnement et du travail (Anses) fin septembre : deux nouveaux insecticides ont été autorisés, le Closer et le Transform, contenant tous deux du sulfoxaflor, une molécule considérée comme néonicotinoïde, qui serait donc dangereuse pour les insectes

pollinisateurs. « Alors que les pesticides néonicotinoïdes sont en passe d'être interdits en France et que le moratoire partiel européen est en cours de réévaluation à Bruxelles, l'industrie agrochimique a orchestré la relève, avec la complicité des autorités sanitaires, en ne classant pas cette molécule dans la catégorie des néonicotinoïdes, alors que son mode d'action et son impact sur les abeilles sont dramatiquement identiques », estime Nicolas Laarman, délégué général de Pollinis.

ENVIRONNEMENT
magazine.fr

Environnement magazine –
23 octobre 2017

Abeilles : controverse autour de l'autorisation de produits contenant du sulfoxaflor

ouest
france

Ouest-France – 30 mars 2017

La commune de Torcé aide à la sauvegarde des abeilles La commune de Torcé aide à la sauvegarde des abeilles

Toute importation d'abeilles ou de matériel usage à partir du continent est interdite, et ce depuis l'arrêté préfectoral de juillet 1985 « L'un des objectifs de l'association consiste à veiller au bon respect de cet arrêté préfectoral, et à communiquer sur le caractère exceptionnel de l'abeille noire belliloise. Laquelle pourrait être mise en péril si des introductions d'abeilles du continent étaient réalisées », a précisé Quentin Le Guillou, président de l'Association pour la protection et la conservation de l'abeille noire de Belle-Ile (APCANBI). Des contacts sont d'ailleurs pris avec la Compagnie Océane pour que l'association puisse disposer d'un panneau informatif en gare de Quiberon.

Pour aider les conservatoires de l'abeille noire à bénéficier d'une reconnaissance et d'un véritable statut juridique qui les protège, la Fédéra-

tion européenne des conservatoires de l'abeille noire (FEDCAN) a été créée en janvier 2016, à l'initiative de douze conservatoires existants, dont l'APCANBI, avec le soutien logistique de l'association Pollinis, connue en France pour son engagement contre les pesticides.

Mobilisation

L'association cherche aussi à mobiliser tous les apiculteurs de loisirs de Belle-Ile autour de la protection de l'abeille noire et de son bon état sanitaire « Les apiculteurs qui ne sont pas encore adhérents sont invités à nous rejoindre ! Le coût annuel est de 15 €. »

L'assemblée générale de l'association se tiendra dimanche 10 juillet, à 18 h, à la salle Bleue en mairie. Elle sera précédée de la projection du documentaire « Des abeilles et des hommes », à 16 h, au cinéma Rex.